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EVANGILE  

Mc 1, 12-15
Jésus venait d’être baptisé. Aussitôt l’Esprit le pousse au désert et, dans le désert, il resta
quarante jours, tenté par Satan. Il vivait parmi les bêtes sauvages, et les anges le servaient.
Après l’arrestation de Jean, Jésus partit pour la Galilée proclamer l’Évangile de Dieu ; il
disait : « Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et
croyez à l’Évangile. »

+

Fegersheim, dimanche 18 février 2024

Chers enfants, chers frères et sœurs dans le Christ,

Jésus a passé 40 jours au désert, avant de commencer Sa mission, c’est ce que
nous  venons  d’entendre ;  nous  voulons  prendre  nous  aussi  40  jours  pour  nous
préparer à la fête de Pâques. Mais qu’est-ce que Jésus a fait pendant ces 40 jours ?
L’évangile  que  nous  avons  écouté  ne  dit  pas  grand-chose.  Il  y  a  juste  quelques
éléments : « Dans le désert, Jésus resta quarante jours, tenté par Satan. Il vivait parmi les
bêtes sauvages, et les anges le servaient. » Satan, les bêtes sauvages, les anges… 

Les bêtes sauvages, ça nous connaissons bien ! Quand les enfants invitent les
copains et copines à la maison, et que ça crie et ça bouge dans tous les sens, ça fait
parfois penser à un zoo ! Ces bêtes sauvages-là, nous les aimons bien ! Mais ce sont
d’autres bêtes sauvages que nous croisons pendant le Carême : les bêtes sauvages, ce
sont les choses en nous qui sont un peu en désordre, en pagaille. Les émotions, les
envies, les désirs qui se bousculent dans notre cœur et qui vont dans tous les sens.

C’est le moment d’être un peu sérieux, de remettre un peu d’ordre dans notre
cœur et dans notre vie. Au début du Carême, mercredi dernier, Jésus nous a donné 3
pistes à travailler, pour dresser les bêtes sauvages en nous, pour nous éduquer – les
enfants du 1er pardon doivent se souvenir, puisque c’était la séance de caté mercredi,
nous avons même reçu les cendres ensemble. 

Il  y  a  3  choses  à  travailler :  d’abord  le  partage,  l’aumône :  c’est-à-dire  être
attentif aux autres. Ce n’est pas moi, le centre du monde ! Est-ce que je regarde les
autres, pour les aider, pour me mettre à leur service, pour partager ? C’est important
pour ouvrir mon cœur, pour apprendre à mieux aimer les autres comme Jésus nous l’a
enseigné.



Jésus  nous a  invité  ensuite  au  jeûne,  c’est-à-dire  aux petits  efforts  sur  notre
manière  de  vivre,  sur  nos  habitudes.  Le  jeûne,  c’est  d’abord  par  rapport  à  la
nourriture, mais ce n’est pas forcément  que pour la nourriture – même si ça ne fait
pas  de  mal  de  manger  peut-être  quelques  bonbons  en  moins,  pour  pouvoir  les
partager.  Nous  avons  aussi  d’autres  habitudes  à  secouer  un  peu.  Est-ce  que  j’ai
vraiment besoin de jouer pendant 2 heures à la console ? Si je joue plutôt pendant 1
heure,  j’aurai  un peu de temps pour lire,  pour aider  les parents au ménage, pour
discuter avec un copain qui est triste. Est-ce que j’ai besoin de passer tellement de
temps sur le téléphone, ou sur la tablette, à regarder toutes ces petites vidéos ? Alors
que  je  sais  que  cela  ne  m’apporte  rien du tout,  en  vrai… Il  y  a  comme ça  des
habitudes qui nous font plus de mal que de bien. Et il y a parfois derrière tout cela
l’esprit mauvais, ce Satan que Jésus est allé affronter, lui qui nous veut du mal, qui
veut nous faire perdre notre temps, notre énergie, notre capacité d’aimer, ce Satan qui
veut  nous enfermer dans nos habitudes,  dans nos vices… Secouons tout ça,  pour
retrouver un peu de liberté !

La troisième piste que Jésus nous a donnée, c’est bien sûr la prière : essayons de
prendre un peu plus au sérieux notre relation avec Dieu ! « Les anges servaient Jésus »,
au désert : Jésus les voyait. Nous, nous voyons pas les anges, mais ils sont bien là,
autour de nous ; et il y a aussi les saints : tous ces gens dessinés sur les vitraux, ou en
statue, ils sont présents auprès de nous, invisiblement : quand nous ouvrons notre
cœur à Dieu, par la prière, nous sentons toute cette famille qui nous entoure, qui nous
veut du bien. Ils sont avec nous tout spécialement quand nous prions le dimanche, en
communauté, quand nous célébrons la messe. Eux, ils voient directement Jésus, Ils
sont plongés dans Son immense amour, au Ciel. Nous, nous vivons les sacrements,
c’est-à-dire les signes par lesquels Jésus nous touche : en consacrant le pain et le vin,
Jésus veut nous faire sentir Son amour. Il a donné Sa vie par amour pour nous, Il Se
donne pour nous, pour nourrir notre cœur, pour nous transformer de l’intérieur.

« Convertissez-vous et  croyez  à l’Évangile ! » :  ce sont les tout premiers mots de
Jésus, au début de sa mission. C’est l’invitation qu’Il nous lance pour ce Carême :
changeons nos cœurs, croyons en Lui. Il veut nous conduire vers la joie de Pâques,
c’est la joie qui remplira tout notre cœur si nous le préparons, si nous lui faisons de la
place, c’est la joie de la vie plus puissante que la mort – une joie que le monde ne
connaît pas, et que personne ne pourra jamais nous enlever. Amen.
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